

EL TIEMPO

Redacción, Administración e Imprenta: PASEO DE MERCADERES, 2.

Todo suscriptor que concierte la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 15 del mes siguiente.

Número atrasado 10 céntimos

DIARIO INDEPENDIENTE

EDICIÓN DE LA MAÑANA

Francos concertados

Notas del día

No hay bien el mal que cien años dice el refrán; y como es lógico, esos revuelos injustificados que se producen por erupciones de la pasión, no pueden continuar mucho tiempo sin acabar vergas á tierra.

Lo que he ya leído «La Tribuna» y «M. de» habrán tenido la idea de que nadie se extrañe en los primeros momentos.

Es tan incomprensible que un hombre tan marcadamente de la derecha como el señor Sánchez de Toca, se arrancase por tan extravagantes caminos como la exaltación de la religión, que al estupor primeramente que siguió una labor de investigación que aclarase semejante despropósito.

Acusábase sobre su conducta, además de su significación derechista, la inconsecuencia demostrada entre su radicalismo de ahora y su línea de presidente del Consejo; y por un fenómeno fácilmente explicable se llegaba á la consecuencia de que la pasión política jugaba una parte preponderante en ese atrevido ejemplo.

Y eficientemente de todas las averiguaciones hechas resulta sobradamente demostrado que era el último caso que los políticos de la antigua usanza dirigían al decreto de disolución.

Parce increíble que políticos que debieron tener la seriedad que les imprimen los cargos desempeñados, la posición social que ocupan, se pongan á hablar con los enemigos de las instituciones, y con tal de seguir usufructuando un poder que se les escapa de las manos, neguen á pecios inconfesables y que pueden ocasionar la ruina del trono y la pérdida del bienestar nacional.

Pues los hechos han demostrado que ese extremo se ha llegado con tal de atemorizar al Gobierno y sembrar la duda en altas esferas, cobijándolo para que se llegue á firmar el decreto, que es la base del progreso y de la evolución política que ha de desarraigat el antiguo procedimiento político.

Sánchez Toca, representante de la ultra derecha conservadora, con fabulado con Lerroux y con la extrema izquierda, socavando los cimientos de las instituciones y del orden social, es un caso tan monstruoso y tan absurdo, que á estas horas el primer arrepentido de sus verbales arranques debe ser el mismo interesado.

Essentialmentales equivocaciones se pagan con monedas de alto precio, perdiendo en la estimación pública y en la conciencia ciudadana el arraigo que se había conseguido, y sembrando en derredor del que olvida sus principales deberes, un ambiente de desconfianza, cuando no de abierta hostilidad.

Se pueden perdonar los arranques que no perjudiquen otros intereses que los políticos; pero que no se respeten otros más sagrados, aun que se les envuelva en los odios ó en las miserias políticas; eso no es fácil que se le perdone al señor Sánchez de Toca.

En cuanto la opinión se ha dado cuenta de que todo lo que se agita en esos bajos fondos es la rabia y el despaño de esos políticos, todo ha vuelto á su ser y estado; y lo que se pretendía derribar ha quedado más fortalecido.

RECUERDO PIADOSO. Por acuerdo de la Real Sociedad Económica de Amigos del País, se celebrará el Santo sacrificio de la Misa, el lunes 31 del corriente, á las once de la mañana, en el altar privilegiado de María Santísima de las Angustias, de la iglesia de San Bartolomé, y se rezará el Santo Rosario. Todo ello en sufragio de las almas de los señores socios fallecidos en el presente año, que han sido: Ilmo. Sr. Director D. Vicente Pérez Callejas, D. Luis Bolívar Fernández, D. Antonio de la Torre López, D. Joaquín Carreño Góngora, Ilmo. Sr. D. Joaquín Beltrán Asensio, Obispo de Avila, Ilmo. Sr. D. Manuel Pares Villamil, Académico de la Real de la Historia y Socio de Mérito de la Económica de esta Capital, Excmo. é Ilmo. Sr. D. Alvaro Landeira Mariño, Fiscal del Tribunal Supremo. Se ruega la asistencia á este piadoso acto y una oración por el eterno descanso de las almas por quienes se aplica. Murcia 30 de Diciembre de 1917.

COSAS

Ahora resalta que Sánchez Toca cuando se hizo la ilusión de que iba á presidir un gobierno, consultó con las juntas de defensa y les pidió protección.

Y ahora, el hombre arramete contra las juntas y le parecen muy mal.

Si que tiene el asunto narices. Muchas más que Sánchez.

Cuando hace cuatro años, cayó sobre esta ciudad, una gran nevada, nos sentamos unas mijas por que don Remigio pidió en el Ayuntamiento, que se adoptaran medidas enmendadas á evitar «en lo sucesivo», espectáculos como el que se dió aquel día.

Pues bien: el miércoles nevó otra vez y á punto estuvimos de aplicar las medidas que preconizó el previsior concejal.

Le felicitamos porque ha resultado de él único edil que ha tenido vista.

Por algo es procurador.

Ha sido nombrado alcalde de Madrid, don José Francos Rodríguez.

Preparamonos á una nueva subida de las subvenciones; porque como es de rigor la darás un par de basquetos en Madrid, otros dos en Alicante, y diez ó doce más en otras provincias.

Siempre que hacen algo á Francia, se conoce en lo caras que se ponen las patatas.

Dice un periódico: «Es el juego en que se ha metido el gobierno, lleva las de ganar al ministro de la Guerra, que siempre lleva la espada».

Pues eso es el gran disgusto de don Melquiades, que no puede darle codillo.

Y eso que desde hace algún tiempo, lleva el hombre la mala.

«El Kaiser» dice un periódico, ha hecho nuevas proposiciones de paz. Pierde el tiempo porque Inglaterra no oye el llanto del codrillo.

Entonces veremos quien la oye.

Dice un periódico de provincias: «Ha controlado matriculo la gentil y bella señorita M. de la Vera, una de nuestras mas espléndidas bellezas, con don J. del Toro y R.»

Total: que esa Vera, se ha llevado una buena Vera.

En Alicante una pobre mendiga, se sintió atacada de síntomas de alumbrazamiento. Se guardó en una cueva, y salió al mundo eustrochico.

Y es lo que diría la pobre mujer: ¡Vaya, me han saltado la inocentada!

Porque cuatro chicos para una mujer que no tiene donde caerse muerta, están llamando á gritos á Herodes para que haga una repisa de la escena de la degollación.

CH.

Sobre unas declaraciones

La prensa Sigue siendo tema de comentarios de la prensa lo dicho por Sánchez Toca acerca de las Juntas de defensa.

A continuación recogemos algo de lo dicho por los periódicos.

«El Ejército Español» escribe: «En 1 de Enero, los regimientos estarán con el completo de efectivos; tendrán las compañías 100 hombres y los escuadrones 100 caballos; no se ha señalado todavía en lo firmado por el señor La Cierva una cosa que responda al favor o que denote una injusticia; ha cortado algunas corruptelas; tiene dispuestas disposiciones benéficas; ha hecho viajes á todo los centros militares de confianza y en breve los hará á los centros militares. No demuestra todo esto lo artificioso de esa campaña á que se entregan varios periódicos, precisamente los más representativos de la vieja política?»

Nosotros abrigamos confianza en la serenidad del Gobierno, pero muy especialmente en la del señor La Cierva.

Es este un hombre acostumbrado á avagar entre rudos temporales de pasión política, y ahora, que es

no ha de sentirse arrastrado. El ministro de la Guerra, por sus antecedentes, por la obra que lleva realizada en estos dos meses de Gobierno, y por sus dotes, es el primero más apto para conducir el Ejército por entre esa pasión que hoy se levanta de nuevo como se levantó tantas otras veces.

La situación de la vieja política se ha visto demerada clara. El señor Sánchez de Toca la revela bien. A un Ejército con Juntas de Defensa no se le votaría crédito, dice dicho periódico. Es decir, somete al Ejército, humiliate, bórrese su personalidad, y entonces... se le despreciará como antes.

Han pasado ya muchas cosas, y es inútil que se pongan en juego tales habilidades. España debe ser grande; el Ejército ha controlado el comercio de hacienda, y el Ejército confió en el ministro de la Guerra por su talento, por su utilidad y por su sinceridad.

Los políticos tuvieron preferencia al Ejército durante años y años. Esos mismos políticos lo tuvieron también ocho años al señor La Cierva. Hoy la suerte ha unido al señor La Cierva y al Ejército, y no han de prevalecer de nuevo contra ellos las viejas artes.

Así lo requiere el interés nacional y hay que en la vieja España quienes poseen el bien individual al bien público.

Contra la voluntad de estos no puede prevalecer la plutocracia que representa el señor Sánchez de Toca, o el nepotismo y cuquerismo que tanto se encuentran en columnas de periódicos que no tienen en sus cuarteles ninguna empresa verdaderamente nacional.

En otro lugar escribe el mismo colega:

«Uno y otro anuncio los sienten profundamente el ministro de la Guerra, que el servicio de tan buena causa, á la consecución de tan altos fines ha puesto su prestigio que es grande, su capacidad que es mucha, la autoridad de su situación política como hombre que, más que á un partido, pertenece hoy á la Patria y al Rey. Conviene en los mismos fines, por dónde podrá venir la divergencia entre el ministro y las Juntas?»

No se cansen, pues, los correderos de infundidos ni los que de estos infundidos pudieran sacar partido, contra la fuerza verdadera. El ministro de la Guerra y las Juntas de Defensa están unidos en el mismo pensamiento de beneficio á la Patria y al Ejército. A algunos periódicos tan vanidosos que en breve recibirá el señor La Cierva un documento que será para él muy satisfactorio. Puede ser que ese documento se redacte y llegue á Madrid. Su publicación barrerá todas las invenciones contrarias á la armonía que reina entre el Ejército y su genuino representante en las esferas del Poder.»

«La Correspondencia Militar» dice:

«Completamente seguros de lo que vamos á afirmar, y conociendo como el que más cuanto ocurrió en esa entrevista á que se refiere el rumor que acabamos de recoger, manifestamos que las conversaciones que sostuvo el ministro de la Guerra con los representantes de la Junta de Defensa del Arma de Infantería se desarrollaron no sólo dentro del terreno más respetuoso y exacto, sino con la mayor admiración y más viva simpatía

por parte de los comisionados de la Junta para el ministro, y medida que el señor La Cierva fué expresando aquellas orientaciones y propósitos que se creyó en el caso de comunicarse á sus interlocutores.

Y como de la Junta de Defensa de Infantería se trata, además de negar concretamente que dicho gobierno haya dirigido comunicación alguna al ministro, que causa molestias, diremos que, caso de recibir alguna en plazo breve, el no contestará, seguramente, sino frases y conceptos que han de ser extraordinariamente gratos al actual jefe y representante del Ejército.

El citado periódico militar añade:

«Utilizando en esta ocasión á las Juntas de Defensa como arma de combate, se quiere hacer ruido, mucho ruido, afirmando con falsedades, conmoviendo con engaños, sustituyendo convicciones; y, en el fondo de todo esa comedia indigna, que por el descrédito y la impotencia de los malos frauduleros que la están poniendo en escena no podrá jamás llegar á ser drama, no existe otro el maldito herrillo — aunque otra cosa se diga — de desesperación tremenda que causa la idea de que realmente pueda aparecer en breve en las columnas de la «Gaceta» el decreto de disolución de las actuales Cortes.»

Dice «La Tribuna»:

«Trascedida la maniobra, aún es de temer que los vanidosos intenten algún otro golpe. Son demasiado intereses particulares los que se visten abajo con el decreto de disolución, para que aquellos que tienen el propósito de defenderlos no se unan y preparen nuevas sorpresas.

Para, a pesar de todo, la fecha ya está próxima. El decreto vendrá, y con la disolución del Parlamento se habrá disuelto todas las camarillas actuales, y habrán desahogado todas las influencias políticas que hoy impunemente agitan y desorientan á la opinión pública.»

Los fruteros

Reunión importante

Ayer mañana se celebró una importante reunión de cosecheros y exportadores de frutas de la región levantina, presidiendo el acto don Antonio Gómez, presidente del Comité Frutero.

En dicha reunión, reinó el mayor entusiasmo. El presidente de la Federación Agraria señor Valasco, y los señores Cortés, Hernández Arce, García Rosas, Gómez Tornero y Díez Guirao de Revenga hicieron uso de la palabra, abordando asuntos de gran interés para los fruteros.

Se convino en la necesidad de pedir por mediación de los poderes públicos listas equitativas para el embarque de naranjas y limones, rogando al Gobierno que estableciera inmediatas negociaciones diplomáticas con Inglaterra e Italia á fin de conseguir la regularización de los listos.

Se acordó que una numerosa comisión marcha á Madrid el próximo lunes para gestionar del Gobierno lo expuesto anteriormente. También se acordó concurrir hoy domingo 30 á la Asamblea naranjera que ha de celebrarse en el teatro Circo, á las diez de la mañana

de los acuerdos tomados fué el de solicitar del Gobernador civil que reúna inmediatamente á la Junta provincial, recientemente creada.

El presidente del Comité frutero dió cuenta detallada de las gestiones que viene realizando siendo acogida por todos su actuación.

Después de celebrada la reunión, todos los asistentes se trasladaron al Gobierno civil para saludar al Gobernador, y notificarle los acuerdos tomados.

Tiro Nacional

El día primero de Enero próximo á las diez de su mañana, se constituirá esta Representación en Armas con el fin de presentar las cuentas del actual año, dar posesión á la nueva Junta Directiva y resolver los demás asuntos que hayan pendiente.

Murcia 29 de Diciembre de 1917. — El Secretario.

Oposiciones á Escuelas

Tribunal de Maestras

En la sesión celebrada ayer por este Tribunal, fueron calificadas las siguientes opositoras:

Maria Mercedes Viderra Serrano, 44; Adelina Sánchez Palacios, 24; Herminda Serrano Diaz, 45; Julia Abellán Cabal, 26; Ana María Albarcos Yegor, 12; María del P. Antón Cano, 28.

Para el lunes 31 del corriente, á las nueve de la mañana, están convocadas las opositoras que figuran en lista hasta el número setenta, de las que quedaron para segunda vuelta.

Convocatoria

Se convoca á las señoras opositoras para el día 4 de Enero próximo, á las nueve de la mañana, en las galerías del Instituto general y técnico de esta capital, á fin de que practiquen el ejercicio de labores. Las señoras opositoras vendrán provistas para el acto del ejercicio, de tres varas de tela blanca, de algodón, y los útiles necesarios para cortar, preparar, coser y adornar, cualquier prenda de ropa blanca. También traerán algo de blanco de bordar y zurcir.

Murcia 29 de Diciembre de 1917. — El Presidente, Pedro Pérez Gómez.

El Cuartel

La suscripción

D. José Castañ Torres 200 ptas. D. Joaquín García Martínez 250. D. Alonso Palazón Pérez é hijo 250

D. E. Díez de Revenga 2 000 Total de la suscripción hasta hoy 108 750 ptas. Importe de la recaudación hasta hoy 56.250.

Teatro Circo

Anoche se estrenó en este teatro la opereta en tres actos «La Duquesa del Tabarín» que gustó mucho al numeroso público que asistió. «La Duquesa del Tabarín» es una de las mejores operetas que hasta ahora se han representado, y buena prueba de ello es que en el Reino Victoria de Madrid lleva más de cien representaciones. Originalidad, belleza en las situaciones. La

compañía de Granieri presta esta obra con el lujo que especular en ella.

La música de esta lindísima opereta es inspirada, alegre, sobresaliendo un número del primer acto y el de los apaches del segundo.

En su interpretación distinguiéron notablemente Cep Cerami que estuvo toda la noche muy bien como cantante y como artista, la Patrizi, la Vivonne, y el señor Granieri, el gran cantante Favi, Marchetti, escuchando todos grandes aplausos.

Esta tarde se estrenará el Corte de Napoleón, que esta compañía presenta con un lujo notable.

### La novillada de esta tarde

Gran entusiasmo reina en la novillada que ha de celebrarse esta tarde en nuestra plaza de toros.

El deseo de ver y aplaudir las proezas de nuestro torero el Niño de Bolán y del buen pretito Jerónimo II, llevará seguramente numerosa concurrencia a nuestro circo taurino.

El Jardiner, simpático empresario de esta corrida, ha preparado que el ganado que ha de lidiarse ganará en arrobas y en agües que dará juego y ocasión a los bravos para lucirse una vez más y conseguir un nuevo triunfo que añadir a los conquistados en la temporada del año que finaliza.

Los regalos que son como el glorio por el Jardiner, y que el mejor elogio que podemos hacer de ellos, constituyen un atractivo más para la fiesta.

¡A la plaza, que hay que ver un corrida muy apañada y muchos regalos positivos que le varse.

### Las Juntas de Defensa

Varlos periódicos de esta mañana publican la carta del coronel Marques, dirigida al general Aguilera, documento al que se le referirá en mi información.

La carta está fechada el día 12 y en ella se le notifica que ha sido visto con sentimiento el que no se hayan interpretado bien los orientaciones de la Junta de Defensa de la Infantería y se le requiere para que manifieste si ha rectificado sus apreciaciones.

Aguilera contestó contra carta el 22 haciéndola historia de su actuación como ministro de Guerra al que fue sin tener conocimiento de la existencia de las Juntas de Defensa.

Añade en dicha carta que el Gobierno aprobó el primer artículo del Reglamento que limita las funciones de las Juntas a la defensa de los intereses y derechos de la oficialidad, no atribuyendo a ellas el artículo de la existencia de las Juntas, que solo deben tener carácter militar.

Hizo la declaración de que por haberse resistido a la aprobación de aquel Reglamento, el ministro torio de que él formaba parte.

Dice también que cuando accediera a una retractación, por lo que sería el primero en presentar las Juntas si sus fines son únicamente los expresados en el artículo primero, así como no se le oculte que las Juntas penden a una ingerencia directa y apremiante en la gobernación del Estado para llevar a las Juntas por mal camino y altamente peligrosas para el Ejército y para la tranquilidad del país.

### Rumores y comentarios

La carta del general Aguilera que siendo como es, circula en forma de rumor y ridículamente absurdo.

La carta del general Aguilera que siendo como es, circula en forma de rumor y ridículamente absurdo.

VIII ANIVERSARIO DEL SEÑOR

**D. Mariano Ruiz-Funes Saez**  
que falleció el día 30 de Diciembre de 1909

R. I. P.

En sufragio de su alma y de la de su hija la señorita Carmen Ruiz-Funes y Guillén fallecida el día 23 de Septiembre de 1910 (Q. E. P. D.)

Se dirán misas cada media hora, desde las ocho hasta las doce mañana 31 en el altar mayor de la iglesia parroquial de San Lorenzo.

Su viuda y madre, hijos y hermanas respetivamente, pegan á sus amigos y personas piadosas una oración por las almas de los finados y asistan á alguno de dichos actos, por lo que les anticipan las gracias.

Murcia 30 de Diciembre de 1917

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, ha concedido 50 días de indulgencias en la forma acostumbrada.

El ministro de Fomento, anunció que se llevará carbón asturiano a Alicante para transportarlo a Madrid.

El ministro de Fomento, anunció que se llevará carbón asturiano a Alicante para transportarlo a Madrid.

El ministro de Fomento, anunció que se llevará carbón asturiano a Alicante para transportarlo a Madrid.

El ministro de Fomento, anunció que se llevará carbón asturiano a Alicante para transportarlo a Madrid.

El ministro de Fomento, anunció que se llevará carbón asturiano a Alicante para transportarlo a Madrid.

El ministro de Fomento, anunció que se llevará carbón asturiano a Alicante para transportarlo a Madrid.

El ministro de Fomento, anunció que se llevará carbón asturiano a Alicante para transportarlo a Madrid.

### Rumores de crisis

Esta tarde se comentaba en los círculos políticos la situación de los ministros que ha quedado el ministro de Fomento en la cuestión de los transportes.

El ministro de Fomento, anunció que se llevará carbón asturiano a Alicante para transportarlo a Madrid.

El ministro de Fomento, anunció que se llevará carbón asturiano a Alicante para transportarlo a Madrid.

El ministro de Fomento, anunció que se llevará carbón asturiano a Alicante para transportarlo a Madrid.

El ministro de Fomento, anunció que se llevará carbón asturiano a Alicante para transportarlo a Madrid.

El ministro de Fomento, anunció que se llevará carbón asturiano a Alicante para transportarlo a Madrid.

El ministro de Fomento, anunció que se llevará carbón asturiano a Alicante para transportarlo a Madrid.

El ministro de Fomento, anunció que se llevará carbón asturiano a Alicante para transportarlo a Madrid.

El ministro de Fomento, anunció que se llevará carbón asturiano a Alicante para transportarlo a Madrid.

### NO PERDER TIEMPO

La NUEVA ACADEMIA DE COMERCIO, calle de Lucas, número 7 (frente al Casino), inaugurada con gran éxito en 1.º de Abril con cuantos adelantos modernos requiere la enseñanza, es el único centro hasta hoy en Murcia que GARANTIZA EN 9 MESES la completa enseñanza de la carrera de TENDIDO DE LIBRO, comprendiendo en toda su extensión teórica y práctica el Cálculo Comercial, Teneduría de Libros por Partida doble, Derecho Mercantil, Correspondencia y Documentación Comercial, estando estas clases a cargo de D. EUGENIO PEREZ DE LEMA, IDIOMA FRANCÉS, a cargo de D. PEDRO FIEUX, presbitero de nacionalidad francesa; CLASES DE CALIGRAFIA, MECANOGRAFIA y DIBUJO, a cargo de competentes profesores. CLASES NOCTURNAS DE PARTIDA DOBLE de 9 a 11 de la noche para dependientes de Comercio, empleados y demás público que lo desee.

SITIO CENTRICO.—LOCAL CONFORT E HIGIENICO

Regalo de Pascuas. Como regalo de Pascuas y á título de adelanto para esta tarde, se venderán a precios sumamente económicos las pieles, ceps, carlitos y manguitos en EL NUEVO MUNDO, Pascual, 22.

Misericordia y Manicomio. El inventario de remesas de valores de esta Junta don José Barrera y Serra y don Mariano Sanz Barrera.

JOSE C. MONTENEGRO MÉJICO CIRUJANO. Ex interno por oposición de la Facultad de Medicina de Santiago.—Especialidades del estómago e intestinos. Consulta de diez a una.—Marín Baldo, 1.

Círculo Católico. La misa que hoy se celebra a las doce en el Oratorio de esta Sociedad y el Rosario que se reza durante la misma, se aplicará por el alma del Ilmo. y Rmo. Sr. D. Joaquín Beltrán y Asensio, Obispo de Avil (q. e. p. d.) socio fundador del Círculo recientemente fallecido.

Laboratorio Guzmán.—Análisis clínicos.—D. Agustín Guzmán, 1.º.—Teléfono, 167.—MURCIA.

Mejorado. Se encuentra bastante mejorado de su enfermedad, nuestro amigo oficial de esta Diputación provincial, don José María Cantos Guerrero. Le deseariamos un rápido y total restablecimiento.

CAJA DE AHORROS del Banco de Alacete. 3 por 100 de interés anual. Horas de caja: Por la mañana de 9 a 1. Por la tarde de 3 a 4:30.

Quantos de todas clases GRAN SURtido PERFUMERIA MORELL CALLE DE LA MERCED, N.º 16

Se venden. Se venden en mi almacén de varios precios y tamaños y a gusto de cada uno, en la naveta del Puerto de Cádiz, parroquia de San Juan y Mercaderes.—Juan Anglés.

Boletín Religioso. Diciembre 1917. DOMINGO XXX. La Intraoctava de la Natividad del Señor.—La Traslación de San Jacinto, San Sabino, San Marcelo y San Liberto.

VELA Y ALUMBRADO. Día 30.—En la Merced por don Roque Ibañez y doña Remedios García, consorte, y demás difuntos.

Espectáculos. Compañía Granieri. Función para hoy. Por la tarde, a las cinco y media, «La Corte de Napoleón», (tercer acto).

Compañía Granieri. Función para hoy. Por la tarde, a las cinco y media, «La Corte de Napoleón», (tercer acto).

Compañía Granieri. Función para hoy. Por la tarde, a las cinco y media, «La Corte de Napoleón», (tercer acto).

Compañía Granieri. Función para hoy. Por la tarde, a las cinco y media, «La Corte de Napoleón», (tercer acto).

Compañía Granieri. Función para hoy. Por la tarde, a las cinco y media, «La Corte de Napoleón», (tercer acto).

Compañía Granieri. Función para hoy. Por la tarde, a las cinco y media, «La Corte de Napoleón», (tercer acto).

Compañía Granieri. Función para hoy. Por la tarde, a las cinco y media, «La Corte de Napoleón», (tercer acto).

Compañía Granieri. Función para hoy. Por la tarde, a las cinco y media, «La Corte de Napoleón», (tercer acto).

Compañía Granieri. Función para hoy. Por la tarde, a las cinco y media, «La Corte de Napoleón», (tercer acto).

Compañía Granieri. Función para hoy. Por la tarde, a las cinco y media, «La Corte de Napoleón», (tercer acto).

Compañía Granieri. Función para hoy. Por la tarde, a las cinco y media, «La Corte de Napoleón», (tercer acto).

Compañía Granieri. Función para hoy. Por la tarde, a las cinco y media, «La Corte de Napoleón», (tercer acto).

Compañía Granieri. Función para hoy. Por la tarde, a las cinco y media, «La Corte de Napoleón», (tercer acto).

Compañía Granieri. Función para hoy. Por la tarde, a las cinco y media, «La Corte de Napoleón», (tercer acto).

Compañía Granieri. Función para hoy. Por la tarde, a las cinco y media, «La Corte de Napoleón», (tercer acto).

Compañía Granieri. Función para hoy. Por la tarde, a las cinco y media, «La Corte de Napoleón», (tercer acto).

Compañía Granieri. Función para hoy. Por la tarde, a las cinco y media, «La Corte de Napoleón», (tercer acto).

DE GUERRA. Nota oficial. 29.—A las 9:15 p. Esta mañana al llegar los periódicos el ministerio de la Guerra fue recibida la siguiente nota oficial.

El ministro de Fomento, anunció que se llevará carbón asturiano a Alicante para transportarlo a Madrid.

El ministro de Fomento, anunció que se llevará carbón asturiano a Alicante para transportarlo a Madrid.

El ministro de Fomento, anunció que se llevará carbón asturiano a Alicante para transportarlo a Madrid.

El ministro de Fomento, anunció que se llevará carbón asturiano a Alicante para transportarlo a Madrid.

El ministro de Fomento, anunció que se llevará carbón asturiano a Alicante para transportarlo a Madrid.

### Los ferroviarios y el Rey

Esta mañana en estado de Paciencia los ferroviarios del Mediodía entregaron al monarca un álbum con 25.000 firmas, pidiendo que se conceda el ducado de Argentea al director de la Compañía señor Maristany.

El rey acogió favorablemente la petición.

### LA GUERRA EUROPEA

Resumen de operaciones. 29.—A las 9:15 p. Frente italiano. No cesan los italianos en su manifiesto deseo de recuperar las fortificaciones de los montes Arzoz y Solizzo.

Resumen de operaciones. 29.—A las 9:15 p. Frente italiano. No cesan los italianos en su manifiesto deseo de recuperar las fortificaciones de los montes Arzoz y Solizzo.

Resumen de operaciones. 29.—A las 9:15 p. Frente italiano. No cesan los italianos en su manifiesto deseo de recuperar las fortificaciones de los montes Arzoz y Solizzo.

Resumen de operaciones. 29.—A las 9:15 p. Frente italiano. No cesan los italianos en su manifiesto deseo de recuperar las fortificaciones de los montes Arzoz y Solizzo.

### La disolución de Cortes

Esta tarde se asegura que en vista de los rumores que vienen circulando sobre la disolución de Cortes se anticipa el decreto que se publica en el día 4 de enero.

### Cierva en Palacio

Esta mañana estuvo en Palacio el ministro de la Guerra señor Cierva. Informó al monarca del contingente militar de mar y tierra, para el año próximo.

### Concentración de reclutas

El «Diario oficial» del ministerio de la Guerra publica reglas para la incorporación de los reclutas destinados a África.

Los expediciones saldrán de los puertos de Cartagena, Almería, Valencia, Barcelona, Algeciras y Cádiz.

### Los ferroviarios

Admisión de obreros. 29.—A las 11:15 p. La Compañía del Norte ha acordado readmitir a todos los obreros huelguistas en el momento en que se restablezca la producción del carbón.

### Oposiciones

Correos y Segurid. 29.—A las 11:15 p. Se ha fijado una real orden anunciando oposiciones para proveer 300 plazas de empleados de Correos y 100 de aspirantes al Cuerpo de Seguridad.

Ultima hora. Barcelona. 30.—A las 4:15 m. Reunión tumultuosa. Un muerto y varios heridos. Esta tarde han celebrado una reunión los obreros carpinteros.

Reunión tumultuosa. Un muerto y varios heridos. Esta tarde han celebrado una reunión los obreros carpinteros.

Destroyers ingleses hundidos. El Almirantazgo anuncia que tres destroyers ingleses han sido hundidos por submarinos alemanes.

Petrogrado. La paz. Comunican de Petrogrado que los delegados rusos y alemanes llegaron a un acuerdo, terminando las negociaciones provisionales para la paz.

Protectora de los Pobres. Número del sorteo de ayer: 4. Lista de ganados: 103. Vocal de semana don Diego Salmerón.

### DE SUCINA

UNA BODA. La boda de la hija menor de este pueblo se ha celebrado el enlace matrimonial de la bella señorita Quirina Gimenez Garcia, hija de la distinguida señora doña Remedios Garcia Carbó, con el joven don Francisco Marañón Sanchez.

Fueron padrinos por el hermano de la novia, el ilustrado ayudante de montes don José Gimenez y su hermano doña Dolores Gimenez, que representaba a la señora doña Arma Blimar de Gimenez.

La boda se celebró en el parroquial de Los Doctores (Pacheco), don José Marañón pronunció el término la ceremonia, un elocuente discurso, que tuvo un profundo efecto en los asistentes.

La boda se celebró en el parroquial de Los Doctores (Pacheco), don José Marañón pronunció el término la ceremonia, un elocuente discurso, que tuvo un profundo efecto en los asistentes.

También asistió al acto el virtuoso subdiácono don Santos Matías.

Acompañaron a la novia su tía señora doña Dolores García y la señorita Antonia Sánchez Hernandez.

En casa del párroco don José María Martínez, fueron obsequiados los concurrentes a la boda con dulces, licores y habanos.

Después se sirvió en casa de la novia una espléndida comida.

Los nuevos esposos han marchado a Alicante, Cartagena, Barcelona y otras poblaciones.

Reciba el joven matrimonio nuestra más cumplida enhorabuena.

Corresponsal.

Se compra papel viejo... 15 céntimos kilo, en a fábrica de borras, situada en el Paseo de Garay, frente al molino del Marqués.

Páginas de la campaña

La unidad de mando

Cada vez que los acontecimientos bélicos muestran a los aliados de la Triple Entente su manifiesto desamor se pone a discusión el manido tema de la unidad de mando.

Convenidos los aliados de que los imperios centrales han conseguido muchos de sus triunfos por este encauzamiento del orden, de la disciplina y del mando, quieren, aunque tardamente, imitar el ejemplo de sus adversarios y sujetar a un mando único con amplios poderes para dominar a todos los Gabinetes así como a todos los diplomáticos, de las naciones que integran la Entente.

Es axiomático que, como dice muy bien en el 'The Times' el célebre Repington, en esta guerra, no uno solo de los aliados está dispuesto a tolerar una situación subordinada. Acaso sea una debilidad, agraga, pero se trata de un hecho.

Y sigue diciendo con mucho acierto el famoso crítico británico: 'Lo que era posible en tiempos de Napoleón, cuando era el ábaco de Francia y sus hermanos regían los Estados vecinos, no podrían intentarse con nuestras modernas constituciones democráticas y nuestros Estados independientes y soberanos.'

También dice el mencionado crítico: 'Para que un Generalísimo fuera verdaderamente útil, sería preciso concederle poderes omnímodos y consentirle el dominio de la diplomacia, instrumento que ha-

bría de emplear. Tendría que dirigir a todo el personal diplomático de todos los países, disponer de todos los recursos utilizables para la guerra y dar órdenes a las escuadras para que le prestasen apoyo estratégico.'

Este tema de la unidad de mando ha de traer muchos disgustos después de que la campaña haya terminado; ha de ser causa ocasional de que unos a otros se culpen de los fracasos, y vengamos, en consecuencia, como en la vieja zarzuela española, a que la batalla de Lérda no debió de perderse.

Teóricamente todos, están conformes en que esa unidad directiva y ejecutiva es imprescindible, pero todos quieren ser los elegidos y que sea un General de un nacionalidad que ejerza la jefatura: los ingleses, porque se consideran los primeros en la lista de las nacionalidades, los franceses, porque se entienden a la cabeza de los teóricos y los italianos, porque también se estiman doctores en estrategia y en las lides bélicas; y unos por otros, como dice el proverbio, la casa sin barras; y esta falta de unidad en el mando se advierte, no solo en el conjunto de las operaciones, sino hasta en el desarrollo de las mismas, cuando en un mismo frente actúan ejércitos de distintas nacionalidades, dándose el caso de que los ataques no guardan relación, sino más bien turno, y se permiten al adversario manejar a su voluntad las reservas, empleando las en los sitios de mayor riesgo. Eso sí, cada vez que se presenta una dificultad en la marcha de la campaña, se pone a discusión en la prensa el tema de la unidad de mando, que se vuelve a olvidar cuando la nube descarga.

COMANDANTE CUNAXA

Creación de un nuevo Cuerpo

La reserva de la Armada

El ministerio de Marina, a ejemplo de lo que han puesto en práctica Inglaterra, Francia y Alemania, ha creado el Cuerpo de reserva naval complementario, para el servicio de nuestros buques de guerra y de los transportes destinados al servicio marítimo-militar.

La oficialidad y los maquinistas de nuestra Marina mercante será un valioso auxiliar de los de guerra. El Real decreto pone en vigor la ley de 10 de Noviembre de 1918 y estatuye el nuevo Cuerpo del modo siguiente:

Los espiñeros y primeros maquinistas españoles con título oficial no podrán tener más de cuarenta

años para su ingreso en el Cuerpo de reserva naval.

Tienen que haber mandado, por lo menos, dos años vapor de más de 1.000 toneladas ó barco de vela de más de 300 en navegación de altura ó cabotaje, ó como primeros oficiales en las mismas clases de buques con título de capitán sin notas de demérito.

Los maquinistas, igual número de años y en buques de igual porte, con título de primer maquinista naval.

No tener inutilidad física y conocer los reglamentos y ordenanzas de la Armada, leyes penales y de enjuiciamiento.

Los interesados dirigirán la instancia al ministerio de Marina por conducto de los comandantes de puerto, especificando las condiciones y buques en que han servido, con las certificaciones de Gomas Navieras y documentos indispensables en esta clase de instancias.

Al ingresar en el Cuerpo se les denominará oficiales segundos.

Serán ascendidos a oficiales primeros los que l even diez años de segundas ó presten algún servicio extraordinario o hayan permanecido en el servicio de la Armada un tiempo mayor que el calculado para el ingreso.

Los oficiales primeros y segundos tendrán las categorías de tenientes y alféreces de navío, respectivamente.

Cuando presten servicios en la Armada tendrán las consideraciones de su categoría y los mismos sueldos y gratificaciones, con su correspondiente carta de identidad militar.

Usarán uniforme e insignias iguales al de los oficiales de los Cuerpos, pero en lugar de la coca llevarán dos anclas cruzadas, y los maquinistas una hélice.

El fondo de los galones de los gorras de los primeros será negro, y el de los maquinistas verde.

Tendrán para ellos y sus familias los mismos derechos pasivos que los oficiales, y los que al cumplir los sesenta años tengan veinte de servicios efectivos, obtendrán el máximo de retiro.

Podrán, en general, salvo las limitaciones que les impone el reglamento, dedicarse libremente al ejercicio de su profesión.

En caso de guerra, preparación para ella, alteración de orden público, etc., los oficiales de la reserva naval estarán obligados a concurrir a los llamamientos que decreta el ministro de Marina, quedando en servicio efectivo para los destinos que se les señalen, incluso seguir prestando sus servicios en la Marina mercante mientras se juzga de utilidad ó conveniencia.

Cuando en las comandancias ó

A unidades de Marina haya vacante, se podrán conferir por concurso a los oficiales de la reserva naval, estas de cañoneras.

Será necesario un exámen previo de las materias que indica la 'Gaceta.'

Precios del Mercado

PISCADERIA

Precios del día 29: Pescada, 250 pesetas.—Aún, 0 A un pequeño, 000.—Sardina, 1'20 M'jol, 1'60. Pescadilla, 250.—Boga, 000.—Calamar, 0.—Magres, 000.—P'je, 0'00.

IONJA

Precios del día 29, por 50 kilos. Patata, 10'50 Tomates, 25.—Tomates de cera, 000.—Cebolla (cocca), 3'25.—Ajos tiernos (cocca), 0'15. Bonitos, 9'00.—Nabos, 6'00.—Pimientos verdes, 000.—Uva, 20'00.

Los socialistas rusos Y LA PAZ

'Le Temps' publica el siguiente telegrama de Petrogrado:

A propósito de la votación con que el congreso de campesinos, por 369 votos contra 821, ha protestado contra las violencias de los maximalistas que impide la reunión de la asamblea constituyente, im porta observar que las protestas de esta clase tienen un carácter cada vez más político. Los socialistas que no pertenecen al partido de Lenin, se levantan con indignación contra la tiranía de este y el modo de negociar una paz separada, pero esas manifestaciones verbales son muchas veces un subterfugio para ocultar su resentimiento tácito.

El congreso de los campesinos ha declarado que el primer cuidado de la asamblea constituyente debería ser el negociar una paz democrática, y si los socialistas que no son partidarios de Lenin, erifican los métodos del Gobierno actual, a pesar de ellos están contentos de ver que la guerra se liquide.

Leche y sus colinas se dan perfecta cuenta de esta aprobación tácita de los demás socialistas, y se can provecho de ello para tratar de concluir una paz definitiva y de realizar el reparto de las propiedades rurales en ausencia de la asamblea constituyente, que así se hallaría en presencia de los hechos cumplidos.

Eficacia de la campaña submarina

Leemos en el 'Daily Mail': Uno de los resultados eficaces

de la campaña submarina, es la obligación que nos impone para privarnos de muchos artículos de lujo y retrollevarnos a otra vida más sencilla, á la vez de disminuir nuestro tonelaje, las constantes pérdidas de buques nos obligan también á restringir nuestras necesidades. Además, siempre habremos de considerar las necesidades de Francia ó Italia, cuyas cosechas no han sido satisfactorias, y, finalmente, sufrimos escasez por la falta de productos disponibles en el mundo entero.

Investigaciones hechas por un correspondiente especial, han dado por resultado saber que muy pronto, ya no podrá obtenerse ningún precio carne y frutas en conserva, harina de trigo y repostería. Hace mucho tiempo que los alimentos de lujo han desaparecido en Alemania, por lo menos entre la población civil; están reservados para las tropas, lo cual es una medida excelente.

Aunque Lord Riddell ha declarado recientemente que no hay motivo de alarma en cuanto se refiere á las existencias de alimentos de primera necesidad, ahora resulta cierta la introducción del racionamiento obligatorio, que ya no puede espazarse más. La verdadera ciencia estará en la introducción de esta medida obligatoria, en el acto, y no de un modo vacilante, mientras hay gentes sin escrúpulos que están consumiendo los víveres que quizás dentro de seis meses nos harán una falta extrema. Hoy día vamos las consecuencias de aquella fatal política de misterio, contra la cual el 'Daily Mail' siempre ha protestado. La primera cosa que se ha de hacer es decir la verdad al pueblo británico, pero nuestro público ha sido engañado con declaraciones ministeriales tan contradictorias y más que nunca con el problema vital de los víveres y submarinos que, como dijo recientemente Mr. Thomas 'hemos llegado a un punto donde el pueblo ya no cree lo que le dicen sus gobernantes.'

Los escándalos en Francia

En 'Le Journal du Peuple' escribe Henri Fabre: 'Nos vemos entregados de pies y manos a los consejos de guerra. Bastará con una conversación mal comprendida, con una palabra inexactamente repetida para llevarle a uno ante los jueces, quienes automáticamente nos aplicarán cinco buenos años de cárcel. Es muy divertido; y es todavía más divertido cuando recordamos las magni-

ficaz campañas de M. Clemenceau contra los consejos de guerra.

Nuestro primer ministro contestará que el 'Tigre' absurdo es el 'tigre' que no cambia nunca de actitud.'

Registro Civil

El movimiento de la población durante las últimas 24 horas, es el siguiente:

Juzgado de la Catedral

Nacimientos, 5. Defunciones, 3. Matrimonios, 4.

Juzgado de San Juan

Nacimientos, 2. Defunciones, 2. Matrimonios, 5.

Laboratorio de Higiene

Representación del Instituto Nacional de Higiene de Alfonso XIII Director: D. Julio García Gattorno. D. José Antonio Go. Toda clase de análisis químicos, bacteriológicos, de aguas, tierras, abonos, minerales, alimentos y bebidas.—Aplicación de todas clases de sueros y vacunas al hombre y animales domésticos. Tratamiento autirrábico por el método de Hoyer. BARRIO DE V.—Letra A. Frente al Hospital de la Fuencubierta

Academia Francés y Contabilidad P. FIBOUX

SAN TO DOMINGO, 31.—BALANCE 1916 Instituto y Normal. Matrículas L. Sobresalientes, 4. Notables 1. Aprobados, 4. Cursos.—Aprobados, 4.

ACADEMIA DE COMERCIO

ORGANIZADA POR D. Federico Díaz Puche. Director: D. Federico Díaz Puche. D. José Antonio Go. D. José Antonio Go. D. José Antonio Go. D. José Antonio Go.

MANOLA

Con este título he creado la Casa de los finísimos Polvos de Arrós perfumados a la violeta. PRECIO 10 Y 25 CÉNTIMOS. BAZAR MURCIANO

Junta de la casa Gal

Hay de las varias clases que siempre esta acreditadísima casa, se el BAZAR MURCIANO. Precios: 40 y 50. Bazar Murciano. Bazar Murciano. Bazar Murciano.

Palacio Gal

De todas las clases, Bazar Murciano, Bazar Murciano, Bazar Murciano. Bazar Murciano. Bazar Murciano. Bazar Murciano.

CONSEJO AMISTOSO

Queridos aprender bien el francés. Queridos aprender bien el francés. Queridos aprender bien el francés. Queridos aprender bien el francés. Queridos aprender bien el francés.

mente, y atarazada por otro sentimiento, por otra preocupación nueva.

El asesino detenido debía ser el que ella había tenido en el castillo, ese joven del cual había podido ser la víctima.

Ahora, en el curso del proceso que inevitablemente tendría lugar, todo el dolor secreto de su vida, todas sus angustias maternales y conyugales, serían la comidilla de un público siempre ávido de causas pasionales y escandalosas.

La Condesa quedó aterrada y profundamente herida en su delicadísima femenina, en su orgullo de raza.

XII

Monseñor de Surin cae en el garlito

Mientras que Dufresne, el mejor dicho, La Comadreja, con su infernal astucia se hacía conducir a Creil en el coche de un honrado vendedor de vinos, Monseñor de Surin despertaba, sacudido vigorosamente por una mano ruda.

Brutalmente sacado del sueño invencible que le había expuesto al abandono de su cómplice; el miserable se frotó los ojos, lanzó en torno suyo una mirada de espanto y se puso en pie de un brinco.

Ante el se hallaba un viejo labriego que le contemplaba con cierta curiosidad.

—Parece, amigo mío —dijo el campesino, — que se ha empinado un poco el codo esta mañana.

Sin comprender aún cómo podía haber sido sorprendido, puesto que Dufresne debía velar por él, Monseñor de Surin tuvo bastante presencia de ánimo para aprovechar, al vuelo, la salida que se le daba tan benévolutamente.

—Bien, sí, es verdad —replicó disimulando su voz y su lenguaje, — me he encontrado aquí sin apercibirme.

¡Este maldito vino blanco! Había tomado una botella para dar fuerzas a mis piernas y me ha resultado lo contrario de lo que me proponía. Las piernas me bailaban... y ahora las tengo quebrantadas.

—¡Caramba! amigo mío; ese vino es traíder, como todos los vinillos de nuestro país.

No puede uno fiarse. Se bebe como la leche y luego nos hace bailar a su antojo.

Pero, salvo su respeto, ¿usted no es de esta comarca?

—No.

—¿Entonces, va usted de viaje?

—Sí.

—¿Muy lejos?

—Hasta Creil, nada más. Voy a ver a mi anciana tía que está enferma?

—¿Entonces, no es un viaje de bodas?

—¡Oh! no; pero ella tiene recursos, ¿no le prend de usted?

—¡Pues! —dijo el campesino contemplando fijamente a su interlocutor.

¡Ah, usted también es un farsante! No es la tía la que le hace viajar, sino su bolsa.

Es igual de cualquier manera, la cuestión es que llegue antes de que muera.

Y si marcha usted rápidamente, en dos horas puede ponerse en Creil.

—Es lo que yo pensaba —respondió de Surin encantado de conocer la distancia que le separaba de la ciudad, en que esperaba encontrar la salvación.

—Sin duda —contestó su interlocutor, — casi ha llegado a Saint Fermin.

—Justamente, ahí está.

Diciendo estas palabras, Monseñor de Surin miró a su alrededor, escurriendo ávidamente la espesura de los árboles con la espesura de divisar a Dufresne en alguna parte. Pero no vió a nadie.

Entonces, desanimado, se volvió hacia el campesino, que tal vez por no tener otro que hacer permanecía allí contemplándole curiosamente, como para adivinar quién era. Y deseoso de desembarazarse de su molesta presencia y de este pesado examen, dijo Monseñor de Surin, litu-beando ligeramente:

—¿Un telegrama? ¿De dónde?  
—De París.  
—Démelo en seguida.  
Después desdobló el papel azul rápidamente y leyó con avidez:  
«Procurador de la República, a la condesa de Presles, en el Roc, por Diezmes.  
(Aiso)  
Respondo a carta de usted recibida ayer tarde; uno de los asesinos, el más joven, detenido está madrugada a las dos, en París; justicia in-formada está sobre huellas del otro.  
«LOMBARD.»  
Entonces, la Condesa se dejó caer sobre su asiento, con toda su exaltación aplacada súbita-

